
〈今年度のくりっこ探検隊について ～昨年度の「推進員まとめの会」の内容を生かして～〉 

令和 7 年 2 月 21 日、仙北市教育員会から総括員、ディレクター、公民館長、推進員の出席のもと「地域学

校協働活動推進員まとめの会」を行い、振り返りと次年度への見通しをもちました。その中では、様々な負担

軽減や効率化・スリム化に向けての話合いを行いました。その内容を生かして、次の点を改善・変更しながら、

今年度のくりっこ探検隊を有意義なものにしていきたいと思います。 

・学年毎の実行委員会（打合せ会）は行わず、年度初めの本部会議（学年会長・副会長参加）のみとする。 

・学校の教育課程（各教科の学習内容）とのリンクを明確にし、内容の精選とスリム化を図る。 

・各学年の保護者の皆さんに対して、子どもたちの安全面への配慮や一緒に地域のことを学びたいという思い

を大切に、学校から「保護者の協力者・参加者の希望」を募る（無理をしない参加で）。 
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令和３年度に始まったくりっこ探検隊活動は、地域学校協働活動推進員の皆さんが、地域と学校を結ぶコーディネー

ト役を果たしてくださることによって行われ、次のことを主なねらいとしています。 

○自分たちの住む西明寺地域における自然、産業、文化、人材に触れる体験活動などを通して、地域を知り、関心を高

めていくようにする。 

○日常の授業との関連を図りながら、地域を支える人々の願いやふるさとのよさについて考え、地域への愛着を深める

ようにする。 

○体験したことをまとめ、発信する活動を通して、地域の一員としての自覚をもてるようにする。 
     
 

今年で５年目になるくりっこ探検隊が始まりました。昨日は、１・２年生がかたくり館とかたくり

群生の郷を訪れました。ぐずついた天気が続いていた中の好天に、出発前からうきうきドキドキ

の子どもたちでした。 

初めはかたくり館で、かたくりの花の○×クイズを解きました。「かたくりの花びらは５枚？」「芽を出してから花が咲くま

で７～８年かかる？」などの問題です。それから、クイズの答えを確かめるために群生地に向かい、その様子を見学したり実

際の花をじっくり観察したりしました。「うあーけっこう咲いている！きれい！」「花びらの数は？」「これがかたくりの花の種？

小さい・・・」などなど、興味深く探検している様子に感心しました。寒さが続いていたために、一面が満開のかたくりとまで

はいきませんでしたが、子どもたちは、地域の人が大切にしているこの群生地の景色を満喫できました。また、かわいらし

く、そして力強く咲いているかたくりの花についても思いを深めることができました。 

１年生は、秋に２度目のくりっこ探検隊で栗園を散策します。春とは違う景色やにおいを感じてほしいです。 
 
地域学校協働活動推進員の皆さんをはじめ、当日の地域案内人、保護者の皆さんなどのご理解・ご協力で実施できる

活動です。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。今年度もどうかよろしくお願いします。 
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くりっこ探検隊 出発！～１・２年生 かたくり群生の郷へ～ 


